
                                           CA du 14/05/2024 – Prieuré

Présents :
CHEREL Nicole - EVEILLARD Albert - DERIEUX Alain - FUMINIER Marylène -  JOUBREIL Laurence -
DE-OLIVEIRA David - JOUAN Gina - LECRIVAIN Liliane - JEGOU Yves - BRUNET Frédéric - ROUANET
Sabine -  DUFAY Bernard -  BOUDIER Guénaëlle  -  DESMOTS LOYER Fabienne -  CHAUVEL Allain -
BARANGE Claire- VANAPPELGHEM MAHEVO Joëlle - LAFOSSE Astrid - BROCHAIN François - TEXIER
Christèle

Absents : 
MABILE Monique - DESMARES Geneviève - DUBOIS Joëlle - GRISON Nicole - LE GENTIL Morvan -
TOMASI Martine - SAUVAGET Erwan -  FAUCHOUX Thierry - PIEL René 
            
                Trame proposée par Nicole ;  complétée et corrigée par Christèle.       
                         
1-APPROBATION CR D'AVRIL 2024- NOMINATION SECRETAIRE DE SEANCE :

Rappel : Site : https://cjbetton.fr   Accès réservé membres du CA : CJ35_2023

2-INFORMATIONS MUNICIPALITE :

-Fête de la Constitution polonaise du 04/05 :
Belle réussite ,  satisfaction générale ,  retours très positifs :  la visite de Betton a été beaucoup
appréciée, surtout la médiathèque (peu connaissaient Betton).
L'intervention de Mr Canot pour la visite de l’orgue a beaucoup intéressé , le déroulé dans la salle
Confluence était varié et intéressant entre les interventions des divers invités et la présentation de
la vidéo de Piotr et le l’échange/rencontre animé par Maurice Le Rouzic ainsi que l'animation faite
par Nicole C et Joëlle D. 
Le cocktail final était très bon (merci aux membres du Comité pour la préparation des toasts le
matin et le service le soir).    
Mr Dorin, consul émérite de Pologne, a également eu de très bons échos de cette manifestation ;
François, qui l'a rencontré, ajoute que la ville de Betton a été à nouveau sollicitée pour mettre un
bureau de vote à l'attention des Polonais du Grand Ouest lors des futures éléctions européennes
du 09/06.

Ajout de la secrétaire : Sabine rappelle qu'il faut encore des assesseurs/scrutateurs pour le bon
déroulement  de  cette  élection,  la  contacter  à  cette  adresse  :  s.rouanet@betton.fr si  des
personnes sont intéressées. Elle remercie celles qui se sont déjà manifestées pour s'inscrire sur
des créneaux. 

-Accueil du maire d’Altenbeken, qui ne connaît pas Betton, du 27 au 29 juin 2024 accompagné de
Didi et de Mme Bee. 
Nicole C souhaiterait qu'un traducteur soit présent lors des échanges plus formels au vu des liens
tendus avec Didi en ce moment. Sylvaine Hillion qui parle couramment allemand sera contactée
pour voir si elle est disponible et d'accord pour assurer les traductions.

https://cjbetton.fr/
mailto:s.rouanet@betton.fr


-Préparation du 20 ième anniversaire avec Barberino. Réunion avec la municipalité le vendredi 
17/05 à 16H30.
La Municipalité de Betton a invité 4 maires qui ont signé puis fait vivre le jumelage depuis 20 ans.
Une soirée officielle est prévue le 12/07.

-Passage du Relais du  Souvenir le 03/06 :
Sur  le  tracé  historique  de  la  4ème division
blindée  de  l'armée  américaine,  le  Relais  du
Souvenir  Morbihan  organise  une  course-relais
qui  partira  d'Utah  beach  (Normandie)  pour
arriver  au  Mémorial  de  Plumelec  (56)  et
traversera la commune de Betton le 03/06 aux
alentours de 14h15. 
Nous  sommes  invités  à  venir  encourager  les
coureurs lors de leur halte, place de la Cale, et à
participer  à  la  cérémonie  organisée  au
Monument aux Morts.
 

-Autre cérémonie le 08/06 à 11h pour commémorer la tragédie du bombardier Lancaster anglais, 
touché dans la nuit du 08 au 09/06 1944 par la Défense contre avions - DCA – allemande. Alors que
ce bombardier revenait d'une mission de bombardement sur Rennes, il s'est écrasé au lieu-dit la 
Foye, à Betton, avec sept hommes à bord. 

-Planning des manifestations (Infos supplémentaires données par Nicole C) :
Nouvelle date soirée des jumelages le 18/01/2025. 
Soirée officielle 20ième anniversaire avec Barberino : Confluence, Estacade, cuisine réservées.  
Créneaux des salles pour les cours de langues – demande envoyée le 02/05//24 :  plusieurs 
créneaux ont été rendus car suppression des ateliers ludiques pour les jeunes et d’un cours 
d’espagnol (ce sera peut-être à revoir à la rentrée). 
Participation forum des associations le 7 septembre de 9H30 à 12H30. Demande de matériel moins
importante que l’an dernier : à faire avant le 15/06. 

3.BILAN REUNION DES ASSOCIATIONS DU 18/04 :

Christèle a assité à cette réunion et résume les points abordés :

A>INFOS DIVERSES :

-Le  CSB  invite  les  associations  de  Betton  à  se  joindre  à  eux  pour  les  24h  du  Téléthon  qu'ils
organisent les 30/11 et 01/12.
-Présentation de la nouvelle réglementation de l'affichage temporaire associatif : 7 emplacements
ont été définis avec une structure pour y mettre banderoles et affiches. Un point reste à trancher :
la plastification des affiches. Tout sera mis sur la lettre informative envoyée prochainement aux
assos.
-Rappel  du  plan  vigipirate  renforcé  donc  application  des  consignes  lors  de  nos  diverses
manifestations.



-Forum du 07/09 : 
reconduction  des  fiches  de  besoins  pour  mettre  en lien  les  personnes désireuses  de faire  du
bénévolat et les assos. Reconduction également d'une zone de gratuité (déjà mise en place lors des
fêtes de Noël et en préparation pour les vêtements d'été). Lors du forum de septembre, les gens
pourront prendre gratuitement des objets en lien avec les équipements de rentrée ; objets qui
auront été donnés au préalable par des personnes et déposés dans des points de collecte.

-Toutes  les  salles  à  A.  Conti  sont  équipées  de  tables  et  de  chaises,  à  laisser  dans  les  salles
attribuées. Des balais et des pelles ont été mis pour qu'un petit ménage y soit fait lorsque nous
occupons ces salles.
-Assises de la vie associative à Vannes le 02/07 : 7 places sont disponibles dans le mini bus de la
mairie pour des membres d'assos qui souhaiteraient y participer.

B>PRESENTATION DU CADA E DU DISPOSITIF "SORTIR" :

-3 personnes ont présenté le fonctionnement du CADA (Centre d'Accueil des Demandeurs d'Asile)
qui accueille 50 personnes sur le site de la Vallée à Betton. Ce site a été acheté par l'association St
Benoit Labre qui gère ainsi le CADA et une structure d'hébergement d'urgence de 20 places pour
des familles avec enfants mineurs.
Les résidents du CADA peuvent y rester de 3 mois jusqu'à 4 ans, le temps de l'instruction de leur
demande d'asile à Paris car tout demandeur d'asile a le droit d'être hébergé. Les résidents ne
peuvent pas travailler mais perçoivent une petite aide financière ; ils sont pour 40% d'entre eux
francophones et le souhait du CADA serait de les intégrer au mieux dans le tissu local le temps de
leur séjour dans notre commune.
Pour cela les assos sont invitées à se présenter lors de rencontres au CADA, à informer le CADA de
nos manifestations pour qu'ils les proposent aux résidents ou bien à les accueillir ponctuellement
car beaucoup de résidents s'ennuient et sont prêts à faire du bénévolat.

-1 personne a présenté longuement le dispositif SORTIR. Pour résumer : à Betton il est bien utilisé,
principalement pour le CSB et l'école de musique.

4.POINT SUR LES  SEJOURS ET ACCUEILS  2024 :

A>Barberino :

-Voyage jeunes à Barberino du 25/04 au 01/05 : annulation pour cause de grève des contrôleurs
aériens. Annulation vols / minibus / assurances/remboursement familles ;  bilan financier -62,54 €. 
Report aux vacances de la Toussaint? Proposition qui sera faite aux Italiens. 
Les billets d'avion sont déjà chers pour cette période d'octobre et il faudra prévenir les familles des
jeunes de Betton sans tarder. 

-Festivités pour les 20 ans du jumelage avec Barberino en juillet : 
dates de la venue des Italiens : 08 au 15/07/2024  , 29 participants sont annoncés dont 12 jeunes
de  13  à  15  ans.  Leur  souhait  serait  d'aller  visiter  les  plages  du  débarquement,  Arromanches
notamment.

Réunion équipe Italie : 21/05 à 18h au local



B>Moretonhampstead : (rédigé par Marylène)

Pour l’instant nous sommes au complet, nous avons 28 inscrits , 16 adultes et 12 jeunes ( 6 non
accompagnés de leurs parents) , et 2 personnes , une mère et son fils de 13 ans , qui viennent de
recevoir une réponse  défavorable du CCAS à leur demande d’ aide financière.  J’ai laissé à Mme de
Bosschère une semaine pour se retourner et décider si elle maintenait ou non sa candidature pour
le voyage. Peut-être son fils viendrait-il seul . 
Nous avons 3 personnes sur liste d’attente, 3 filles de  14, 16 et 18 ans qui ont rempli le dossier et 3
autres filles de 16 ans qui  se sont manifestées et que je peux recontacter .  On se demande si
Moreton ne pourrait pas accueillir 3 personnes de plus. Je vais leur demander. 
Ajout  de  la  secrétaire  :  si  refus  de  Moretonhampstead,  proposer  à  ces  3  jeunes  une  autre
destination, la Pologne par exemple... 
Liliane rappelle que le collège de Betton a organisé un séjour en Angleterre et que la professeure
d'anglais S. Rageul a planifié une journée dans la ville de Moretonhampstead. 

Nous allons nous réunir le 28/05 pour finaliser la visite à Oxford. Une visite guidée est prévue le
jeudi de 14 à 16h, nous allons déterminer ce que nous ferons le jeudi matin et vendredi matin et
voir ce que nous pourrions proposer aux jeunes. Nous quitterons Oxford vers 13h30 le vendredi
pour nous rendre à Moreton.
Il y aura une réunion d’informations pour les familles le jeudi 20 juin salle n° 7 du Prieuré, la salle
est réservée.

Sinon, le Comité de Jumelage a maintenant un compte à Brittany Ferries , c’est un partenariat qui
permet de bénéficier de réductions  sur les traversées  en groupe et sur les traversées que peuvent
effectuer nos adhérents  individuellement sur toutes les destinations, GB, Irlande et Espagne. Nous
avons reçu un lien avec un code et nous allons devoir diffuser l’information sur le site du Comité
pour permettre aux adhérents d’en profiter.
Les réductions sont les suivantes , je cite :

- 10% de réduction pour les voyages en famille de vos membres, en dehors des voyages
organisés par le Comité de Jumelage .

- 20% de réduction sur le tarif public pour les voyages  du Comité de Jumelage en piéton à
partir de 10 personnes.

- 10% de réduction sur le tarif public groupe  pour les voyages du Comité de Jumelage en
autocar.

Que retire Brittany Ferries  de ce partenariat ? C’est un moyen pour la compagnie  de trouver des
nouveaux clients. En fait, si dans 3 ans la compagnie n’a pas gagné de voyageurs par l’intermédiaire
du Comité de Jumelage ( en dehors des voyages en groupe), le partenariat ne sera pas renouvelé .

C>Grodzisk : (rédigé par Joëlle D)
              
La fiche d'inscription a été envoyée aux 40 préinscrits : 23 fiches d'inscription reçues pour l'instant.
Une annonce a été envoyée à tous les adhérents élargis et une au Petit Echo, parue cette semaine.
Une autre sera à publier  dans  Ouest France et peut-être dans  le  Betton Infos.  Nous espérons
arriver à 40 participants. 
L'hôtel  à  Varsovie  a  été  réservé  ;  on  est  en  contact  avec  la  guide  Monica  de  Varsovie  pour
l'organisation des visites.



D>Altenbeken :

Présentation des relations tendues avec Didi  suite aux mails "incendiaires et malfaisants selon
Bernard" qu'elle a envoyés après son séjour à Betton. Elle y fait de nombreux reproches, porte des
accusations contre des membres de l'équipe Allemagne, entre autres propos blessants et infondés.
Bernard annonce qu'il  ne souhaite plus rien organiser avec Didi et propose même de geler les
échanges avec Altenbeken pendant 2 ans. 
Après discussion des membres  du CA,  il  en ressort  qu'il  serait  dommage de rompre de façon
temporaire les contacts avec notre ville jumelle même si le CA comprend et soutient tout à fait la
réaction de Bernard.  Il est proposé de mettre au courant le Maire d'Altenbeken et Mme Bee lors
de  leur  séjour  à  Betton,  sans  la  présence de Didi,  et  de  discuter  avec  eux de cette  situation
regrettable.

5-REUNION "UNIFORMISATION" DU BUREAU :

Réunion prévue en juin, sans date fixée à ce jour, pour une « uniformisation » dans les accueils et
séjours. Remise à plat de certains fonctionnements (gratuités, prix d’accueil, repas …).  

6-PROJET 2025 :

Demande de subvention européenne et choix du thème : réunion le 22/05 à 18h au local.

7-MONTANT DE L'ADHESION AU CJB :

Après discussion des membres du CA, il est décidé d'augmenter le montant de l'adhésion à 25
euros par famille, à partir de septembre (avec une possibilité d'augmenter à nouveau dans 3 ans). 

8-SITUATION FINANCIERE :

Compte courant :  4217,28 euros
Livret : 17 251.22€
Assurances avenant inclus dans le contrat 

9-CAFE LITTERAIRE -COURS DE LANGUES-DIVERS :

-Café littéraire (rédigé par Joëlle D) :
Nicolas  n’a  pas  pu  se  libérer  ce  20  avril  pour  nous  accompagner.  Dommage !
Nous étions 11 pour cette 2ème rencontre mais 3 ont envoyé leurs avis. Un petit groupe qui a
superbement  fonctionné,  la  parole  a  bien  circulé  et  nous  nous  sommes  faits  plaisir.
4  nouveaux  coups  de  coeur  sont  préssentis  mais  doivent  être  croisés.
Globalement, la littérature asiatique est intéressante mais nous avons des difficultés à trouver de
vrais coups de coeur. Le CR a été rédigé par quelqu'un qui participait pour la 1ère fois. 

-Cours de langues :
Tarif  des  cours  l'an  prochain  augmenté  de  10  euros,  soit  280  euros  (à  l'équilibre  avec  cette
somme). Inscriptions le mercredi 26/06 de 18h à 20h au Prieuré.
Arrêt d'un des deux cours d'espagnol ; après discussion, il est proposé de contacter Mme Pinatel,
hispanophone, pour lui proposer de reprendre ce cours. Arrêt des ateliers ludiques en anglais.



Divers : carte postale de Normandie envoyée par Alain qui a profité du cadeau que nous lui avions
fait après avoir quitté la fonction de trésorier. Carte qui sera affichée au local.
Nous sommes toujours à la recherche des 2 oriflammes du CDJ qui ne sont pas revenues au local
après la soirée de janvier!

                    PROCHAIN CA  : 11/06/2024 à 20h au Prieuré, salle 7


